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小曾木３丁目の厚沢通りに接する山林から小曾木市民センター

側へ延びる谷（やつ）に残土を搬入して公園化したいとの話が

「緑の大地会」「㈱シード」から第６支会にあり、小曾木３，４

丁目自治会への説明会開催となりました。 

33万㎡の広大な土地に高さ 32ｍの擁壁を作り 1日 200 台

のダンプカーで 5年間残土を搬入し公園として有効活用したい

という計画。住民からは、不測の事態（土石流、環境汚染）、自

然環境の破壊、ダンプ 

カーによる交通負荷増 

などを危惧する声が多 

数を占め、小曾木３， 

４丁目自治会での住民 

アンケート結果も反対 

が多数なことから、青 

梅市への計画への許認 

可を与えないよう要望 

書を提出する予定で進 

んでいます。 

小曾木３丁目地内への残土搬入公園化計画 

青梅市に「小曾木地区における小中学校についての要望」提出 

青梅のアイドル 白すずめ 

 小曾木地区文化祭で展示された白いす

ずめの写真。青梅市今寺の天王塚水田で

富岡在住の山﨑弘さんが撮影されたもの

です。眼球が黒いことなどから、突然変

異による「白変個体」とみられます。日

本書紀などには縁起の良い鳥として伝わ

る瑞鳥（おめでたいことの起こる前兆と

される鳥）として登場しています。 

おそきの学校と地域を考える会（以下、考える会）

と青梅市自治会連合会第６支会（以下、第６支会）

は、9月 30日、大勢待利明青梅市長に「小曾木地区

における小中学校についての要望」を提出しました。

内容は、①小曾木地区に小中学校の存続、②１年生か

ら９年生までの一貫教育の「義務教育学校」としてほ

しい③アンケート結果について、という要望です。 

昨年創立 150周年を迎えた第七小学校記念行事で

は実行委員会に第６支会加入世帯の約８割から寄付金

が寄せられました。考える会では 10 数年前から児

童・生徒数の減少への危機感を持ち、地域活動の充実

やイベント開催を積み重ねるなど、地域住民の幾多の

想いの詰まった学校です。 

考える会と青梅市行政担当者は、考える会発足時か

ら対応策の検討で意見交換を進めてきました。教育行

政、市街化調整区域問題、空家対策、地域振興など

様々な面での対応を検討してきました。第六中学校か

ら４ｋｍ程の距離しかない飯能市美杉台周辺の住宅街

化との大きな違い、他市の通学できる学校区域の自由

度の違い、交通の利便性、子どもの教育に適した恵ま

れた自然環境、半世紀前の地域住民の市街化調整区域

意向など地域やその歴史も学びました。 

現在の子どもたちやご家族、未来に生まれてくる子

どもたち、生まれ育った人たち、様々な方々の未来へ

の想いがあります。学校の存続には各地での対応状況

も参考に、これからの子どもたちに合った特色ある学

校とすることで学校の魅力を増して学校を充実させる

必要があることから、公立学校として全国で２例目と

なるゴルフ部の設立、保育園から中学校までつながり 

の強い小曾木地区だからこそできる小中一貫校化を

目指すところにつながっています。 

 昨年６月に考える会・第６支会で地域住民を対象

に学校存続に関するアンケートを行いました。結果

はほとんどの住民が「学校を存続してほしい」とい

うものでした。地域の方々には性急さも感じられた

アンケートかと思いますが、学校施設のあり方を検

討する審議会の結論への動きの早さもあり、住民の

皆様の声を早期にまとめる必要がありました。 

アンケート結果概略 回答数 465 

アンケート対象：第６支会会員・六中七小家庭 

①小中学校の地区内存続について 

 ・存続を願う  399（85.8％） 

 ・どちらでもよい 56（12.0％） 

 ・廃校を願う     5（1.1％） 

 ・未回答       ５（1.1％） 

②小中学校の一貫教育学校（１～９年制）について 

 ・理解している 211（45.4%）  

 ・ある程度理解している 216（46.4％） 

 ・理解していない 25（5.4％） 

 ・未回答     13（2.8％） 

③地区内の学校について 

 ・義務教育学校が良い 324（69.7％） 

 ・小中学校分離が良い 48（10.3％） 

 ・どちらでもよい 48（10.3％） 

 ・未回答     45（9.7％） 

アンケートへのご協力、大変ありがとうございまし

た。小曾木地区で育つ子どもたちのたくましい姿を

見るたびに学校の存続の想いを強くしています。 

小曾木３丁目の谷 


